

# Experiencia Erasmus 2023

# ZWOLLE



**Anna Alba Llácer**  
**Magisterio Infantil**

## MICROINFORME ERASMUS ZWOLLE

“En el Erasmus no se estudia nada”, “vas a estar todos los días de fiesta”, “no vas a parar de viajar”, “no vas a querer volver a casa” ... Estas son algunas de las frases que habrás oído sobre la experiencia del Erasmus y probablemente tú también las pienses. Es más, seguramente por alguna de ellas quieres irte. Aunque algunas son ciertas, otras lo son menos, al menos en mi caso.



En 2022 decidí que mi destino de Erasmus iba a ser Zwolle, Países Bajos. La universidad a la que fui se llama **KPZ HOGESCHOOL** y el programa que ofrecen es “International Program Outdoor Education” (Anexo 1). En este te especializas para educar al aire libre, en diferentes ámbitos y lugares, explorando las posibilidades del entorno.

Los profesores se pusieron en contacto con todos para preguntarnos si queríamos que se hiciesen cargo del alojamiento y yo dije que sí. Aunque también existe la opción de buscar disponibilidad en las residencias de la ciudad donde van la mayoría de los estudiantes de otra de las universidades. También, nos hicieron una entrevista por videoconferencia preguntándonos acerca de nuestros intereses y porque habíamos elegido su programa, además de adelantarnos algunas de las actividades que haríamos.

Mi Erasmus comenzó el 28 de enero i finalizó el 25 de junio de 2023. No conocía a nadie ni tenía ninguna referencia sobre el lugar, pero iba con muchas ganas de vivir la experiencia. En el vuelo fui con otras dos chicas de Valencia, así que si no conoces a nadie te recomiendo que te pongas en contacto con quien elija el mismo destino para sentirte más segura e ir conociendo a gente.

Al llegar al **aeropuerto** de Ámsterdam, el cual es bastante grande, nos dirigimos hacia la estación de tren que se encuentra en el propio aeropuerto. Había que comprar un billete que cuesta unos 24€ hasta Zwolle. Sin embargo, os podéis descargar la aplicación de la **NS** (Anexo 2), visualizar los horarios y comprarlo previamente. También existe una opción llamada “Group ticket” si sois dos o más personas.

Los profesores se ofrecieron para recogernos en la estación y llevarnos hasta nuestro alojamiento. Primeramente, fuimos a uno temporal, ya que los apartamentos no iban a estar listos hasta el 2 de febrero. Este tenía cosas buenas y malas. Estaba bastante alejado de la ciudad y no disponíamos de bicis todavía, las habitaciones eran compartidas con

literas y no podíamos deshacer las maletas todavía. Así que si te han dado esta misma opción reserva en la maleta pequeña la ropa de la primera semana sin envasar al vacío. A pesar de estos inconvenientes, tenía un espacio común con proyector, pin pon y fútbolín en el que podíamos estar todas juntas. Por otro lado, había gente que se alojaba en un bungaló en Hattem, un pequeño pueblo cercano, ya que disponían de coches.

Nuestro **alojamiento** definitivo se encontraba a las afueras de la ciudad. Son apartamentos compartidos (Anexo 3), con dos camas, sillones, mesa, cocina y armario, además del cuarto de baño. Disponen de calefacción, pero no hay ni cubertería, ni utensilios de cocina, ni sábanas. Allí ofrecen unos packs con un precio aparte para cubrir estas necesidades, pero también está la opción de ir al Ikea o comprar de segunda mano. Existen grupos de WhatsApp donde la gente vende sus cosas o las regala. Otro servicio que se paga a parte a través de AirWallet, es la lavadora y la secadora.

Respecto al **transporte**, lo más cómodo y económico es disponer de una bicicleta. Yo me puse en contacto con gente que las vendía por los grupos y me costó 75 euros. Al final la pude vender por 50, así que no te recomiendo alquilar las que propone la universidad porque son muy caras. Otra opción es alquilar bicis en swapfiets, con una cuota mensual de entre 15 y 20 euros.



Por otro lado, en cuanto al **tren**, existen varias opciones. Hay personas que deciden comprar el billete grupal cada vez que viajan, que son 7,15€ para 7 personas, pero el precio varía con relación a las personas que son, además de que hay que viajar fuera de las horas pico. Nosotras decidimos crearnos la tarjeta ov-chipkaart con la suscripción de los fines de semana. Para ello, nos creamos una cuenta bancaria internacional (Revolut) y pagábamos 34,95 euros al mes. Esto nos permitía viajar gratis los fines de semana y comprar billetes con descuento hasta para 3 acompañantes. Era la opción que nos parecía mas rentable porque prácticamente todos los fines de semana nos íbamos a visitar otras ciudades. Cabe destacar que en la estación hay un aparcamiento de bicicletas gratis durante 24 horas.

En relación con la **universidad**, es muy acogedora, los profesores muy cercanos y los compañeros muy colaborativos. Se encuentra a unos 10 minutos en bicicleta de los apartamentos. En cuanto a las **asignaturas**, son las que oferta el programa, no hay opción. Las clases muchas veces eran al aire libre, con dinámicas y juegos. También hay trabajos

grupales y proyectos. Por ejemplo, hubo dos excursiones en las que realizamos trabajos, uno en la naturaleza y otro en la ciudad (La Haya). También tuvimos unos días de conferencias (Teacher in Europe conference) con alumnos y profesores de diversos países. Para finalizar el curso tuvimos una prueba final que fue una entrevista con dos profesores, simulando que queríamos trabajar en un colegio. Además, tuvimos una pequeña conversación para ver que habíamos aprendido de holandés. El horario era muy bueno, los viernes casi nunca teníamos clase, en febrero tuvimos una semana de vacaciones, también en el Kings Day y en junio, al acabar las clases, antes de la prueba final.

La **ciudad** tiene un encanto especial, sobre todo el centro. Allí podréis encontrar varias tiendas de ropa como Primark, Zara o Bershka, además de muchos bares. Los viernes y los sábados por la mañana instalan un mercado y algunas cosas son más baratas que en el supermercado. Respecto a estos, los más económicos son el Jumbo y el Aldi, pero el primero tiene más variedad de productos.

Un lugar que no te puedes perder es La Bamba, las patatas están buenísimas. Otro clásico es el Febo que encontrarás en todas las ciudades a las que vayas. Para cuando llegue el buen tiempo la heladería Salute es increíble y bastante barata. En esta época también querrás empezar a tomar el sol que tanto habrás echado de menos, así que apúntate este sitio: Wijthmenerplas. Se trata de una laguna en la que podrás tomar el sol, jugar a vóley o bañarte.



Llegamos al apartado de la **fiesta**, el que estabas esperando. No, Zwolle no es la ciudad donde más fiesta encontrarás. Hay una calle con varios bares como el Molly's, el Bloopers y el más famoso, el Flying horse, que ponen canciones de pop en inglés y algunas en español. Si quieres reggaetón puedes ir a Groninguen, una ciudad a una hora en tren con mucho ambiente juvenil, donde se encuentra El Copas. Por esa zona también hay muchos otros lugares que pueden adaptarse a tus gustos.

A parte de disfrutar de la fiesta, te recomiendo visitar **ciudades** del país, ya que están a distancias muy cortas y son muy bonitas (Anexo 5). Otro lugar indispensable para disfrutar de un buen día es el parque de atracciones Walibi, tiene muchas atracciones de agua, montañas rusas, etc.

Las semanas y días previos para irte te agobiarás con las maletas, pero no te preocupes porque siempre podrás comprar allí cualquier cosa o pedir que te envíen una caja. Yo lo hice a través de InPost y fue bastante barato. Debes llevar mucho abrigo, chaquetas, guantes, gorros, bufandas, camisetas y mallas térmicas... Pero no te olvidéis de algo fresquito para más adelante y para estar por casa porque con la calefacción llega a hacer calor.

Espero que, si tú que estás leyendo esto, decides empezar esta aventura en Zwolle, disfrutes tanto como yo y te enamores de Países Bajos. Si necesitas ayuda o tienes alguna duda no dudes en contactarme, estaré encantada de hacerlo (Anexo 4). Vas a crecer mucho como persona, aprender sobre otras culturas y conocer una educación y un sistema educativo totalmente diferente al de España.

Por último, me gustaría darte algún **consejo**. Aprovecha cada minuto y cada momento, porque no van a volver. Tan solo son cinco meses, después todo vuelve a la normalidad, tu pueblo está ahí, tus amigos, tu familia... Si tienes pareja no te preocupes por lo que se dice del Erasmus, se puede salir muy reforzada. Habrá momentos de bajón, pero es una experiencia para crecer, ganar independencia, madurar y valorar las cosas. Vas a conocer a personas increíbles, personalidades con las que seguramente nunca hubieses coincidido y que te aportarán cosas que ni si quiera sabías que necesitabas.

## ANEXOS

**Anexo 1:** Página web universidad

<https://www.kpz.nl/international-exchange-program/>

**Anexo 2:**

Tren: <https://www.ns.nl/>

**Anexo 3:**

<https://maps.app.goo.gl/6iQnuoxZYPre5sz4A>

**Anexo 4:**

Mi contacto: [analla@alumni.uv.es](mailto:analla@alumni.uv.es)

**Anexo 5:** Ciudades para visitar

